
Стенограмма 

очередного пятидесятого заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

25 июня 2020 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги! 10:00, давайте начнем 

нашу работу. 

Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные! В связи с 

режимом повышенной готовности на территории Ставропольского края и в со-

ответствии со статьей 141 Регламента Думы Ставропольского края сегодня про-

водится очередное пятидесятое заседание Думы. Проводим его также, в ди-

станционной форме. 

Коллеги, в составе Думы Ставропольского края 49 депутатов. В зале за-

седаний участие принимают сегодня у нас 44 депутата, из них в режиме видео-

конференц-связи находятся наши коллеги в районах – 19 человек. 

Добрый день, уважаемые коллеги! Нас видно хорошо, слышно, все на 

экране, пожалуйста, есть.  

Коллеги, исходя из этого заседание Думы является правомочным и объ-

является открытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо, прошу присаживаться.  

Уважаемые депутаты, в заседании сегодня принимают участие: Ушаков 

Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Боков Константин Иванович – 

председатель Ставропольского краевого суда, Лоренц Александр Александро-

вич – прокурор Ставропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – пред-

седатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Терещенко Нико-

лай Викторович – исполняющий обязанности начальника Главного управления 

Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, 

Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставрополь-

ского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, 

Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края,  
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Мощенко Кирилл Вадимович – председатель Молодежного парламента при 

Думе Ставропольского края. Также в зале находятся руководители органов ис-

полнительной власти края, а также в режиме конференц-связи руководители 

органов местного самоуправления районов и городов Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты! Сегодня у нашего коллеги день рождения – у депу-

тата Айтова Диониса Фотича.  

Дионис Фотич, поздравляем Вас! Позвольте от себя, от своих коллег, 

всех, кто находится и в зале, и тех, кто находится сегодня у нас на территориях, 

пожелать Вам крепкого здоровья, удачи, успехов во всех начинаниях, уважае-

мый Дионис Фотич! 

 

Айтов Д.Ф. Спасибо большое, коллеги, за поздравление! Спасибо. 

 

Председательствующий. Поздравляем! Примите от нас – мы рядом с 

Вами – тепло наших сердец, так сказать, пусть согревает Вас там, в далеком 

Предгорном районе. (Аплодисменты.) Спасибо, друзья. 

Коллеги, напоминаю, что согласно статьям 141 и 23 Регламента Думы во 

время проведения дистанционного заседания проводится открытое голосование 

без использования электронной системы подсчета голосов путем поднятия ру-

ки. Подсчет голосов в таком случае проводится секретариатом заседания. 

Предлагаю следующий порядок голосования: голосование осуществлять 

путем поднятия руки. В первую очередь голосуют "против", затем – "воздер-

жался". Если ни один из участников не заявил о голосовании "против" или 

"воздержался", то решение принимается и считается принятым единогласно. 

Если хотя бы один из депутатов проголосовал "против" или "воздержал-

ся", то количество депутатов, проголосовавших "за", будет определяться как 

разница между общим количеством депутатов, присутствующих на заседании 

Думы, и количеством депутатов, проголосовавших "против" или "воздержался". 

Коллеги, в случае перебоя связи будет объявлен перерыв. Если связь бу-

дет восстановлена, то заседание продолжится. В ином случае депутатам, рабо-

тающим в режиме видео-конференц-связи, будет предоставлена возможность 

СМС-голосования. Дмитрий Николаевич, просьба помогать. 

Коллеги, у нас сложился определенный уже с вами такой темп и регла-

мент работы неплохой, поэтому я предлагаю в секретариат также сегодня из-

брать наших коллег Назаренко Валерия Николаевича и Юндина Андрея Нико-

лаевича. Они уже натренировались быстро считать.  

Если не будет замечаний по персональному составу, кто за то, чтобы из-

брать в состав секретариата заседания Назаренко Валерия Николаевича и Юн-

дина Андрея Николаевича, прошу проголосовать. 

Кто "за"? Я извиняюсь, коллеги. Кто "против"?  

"Воздержался?"  

Соответственно, Дмитрий Николаевич. 

 

Судавцов Д.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет.  
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Председательствующий. Единогласно. Прошу Валерия Николаевича и 

Андрея Николаевича занять свои места.  

Коллеги, переходим к утверждению порядка заседания. Есть предложе-

ние: для докладов – до 10 минут, содоклады – до пяти минут, выступления в 

прениях – до трех минут, повторные выступления – до одной минуты. Не будет 

возражений, коллеги? В таком темпе отработаем. Заседание провести без пере-

рыва. 

Если замечаний нет, ставлю на голосование.  

Кто "против"?  

"Воздержался"?  

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич.  

Коллеги, секретариат прошу следить за соблюдением утвержденного ре-

гламента. Дмитрий Николаевич, – а мне помогать, если что, в определении оче-

редности выступлений, хорошо? На Вас камера и, если кто-то включается. Спа-

сибо. 

Коллеги, у вас имеется проект повестки, есть предложение принять его за 

основу. Не будет возражений? 

Если нет возражений, ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, есть ли у депутатов предложения по включению в проект по-

вестки дополнительных вопросов?  

Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! В соответствии 

с решением, принятым комитетом, прошу включить в проект повестки дня до-

полнительный вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 512-6  

"О признании утратившими силу отдельных положений законодательных актов 

Ставропольского края".  

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Игорю Васильевичу? 

Кто за то, чтобы включить в проект повестки дня вопрос "О проекте за-

кона Ставропольского края № 512-6 "О признании утратившими силу отдель-

ных положений законодательных актов Ставропольского края", прошу прого-

лосовать.  

Опять же, кто "против"?  

"Воздержался"? 
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Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, решение принято.  

Теперь нам с вами необходимо утвердить повестку в целом. Ни у кого 

больше нет предложений по повестке? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить проект повестки в целом, прошу проголосо-

вать.  

Кто "против"? 

Кто "воздержался"?  

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Все "за". Принимается.  

Коллеги, переходим к рассмотрению непосредственно повестки. 

Слушается первый вопрос: "О назначении мировых судей в Ставро-

польском крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! 

Представленные председателем Ставропольского краевого суда Боковым 

Константином Ивановичем кандидатуры в установленном порядке были рас-

смотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 4 горо-

да Пятигорска на пятилетний срок полномочий с 1 июля 2020 года решением 

комитета рекомендована Гурова Елена Владимировна. 

Стаж работы Елены Владимировны в судебной системе более 11 лет, 

должность мирового судьи замещает с 2017 года. Зарекомендовала себя квали-

фицированным специалистом, обладающим высоким уровнем профессиональ-

ной подготовки и обеспечивающим надлежащее качество отправления право-

судия. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Есть ли вопросы к Елене Владимировне? Она находится здесь, в зале. Нет 

вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Гурову Елену Владимировну на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 города Пятигорска на пятилетний срок 

полномочий, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 
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Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич, Валерий Нико-

лаевич. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Ипатовского района на пятилетний срок полно-

мочий с 1 июля 2020 года рекомендована Куликова Ольга Васильевна. 

Стаж работы Ольги Васильевны в области юриспруденции более 10 лет, 

должность мирового судьи замещает с 2017 года. Кандидат обладает широкой 

теоретической подготовкой, умело применяет знания законодательства на 

практике, обеспечивая надлежащее качество и оперативность отправления пра-

восудия. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Ольга Васильевна, вот она в зале находится, есть ли к ней вопросы?  

Кто за то, чтобы назначить Куликову Ольгу Васильевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Ипатовского района на пятилетний срок 

полномочий с 1 июля этого года, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 4 Петровского района на пятилетний срок полномочий с 1 августа 

2020 года решением комитета рекомендован Казаков Вадим Владимирович. 

В должности мирового судьи кандидат работает с 2012 года. Зарекомен-

довал себя квалифицированным судьей, обладающим глубокими знаниями за-

конодательства и большим практическим опытом. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? К Вадиму Владимировичу? 

Кто за то, чтобы назначить Казакова Вадима Владимировича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 4 Петровского района на пятилет-

ний срок полномочий также с 1 августа 2020 года, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 
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Юндин А.Н. Абсолютное единодушие. За – 44, против и воздержавших-

ся нет. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 5 Предгорного района на пятилетний срок полно-

мочий с 1 августа 2020 года рекомендована Дышекова Юлия Николаевна. 

Стаж работы Юлии Николаевны в области юриспруденции более 14 лет,  

с 2012 года она занимает должность мирового судьи. Кандидат зарекомендова-

ла себя с положительной стороны, умело применяет знания законодательства 

на практике. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть ли к Светлане Алексе-

евне? К Юлии Николаевне? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Дышекову Юлию Николаевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 5 Предгорного района на пятилетний срок 

полномочий с 1 августа 2020 года, также прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Курского района на трехлетний срок полномочий решением коми-

тета рекомендована Рябушина Елена Александровна. 

В настоящее время Елена Александровна занимает должность помощника 

судьи Советского районного суда Ставропольского края. Кандидат зарекомен-

довала себя грамотным специалистом, обладающим достаточными знаниями и 

опытом работы, необходимыми для исполнения обязанностей мирового судьи. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть ли к кандидату или к 

Светлане Алексеевне?  

Кто за то, чтобы назначить Рябушину Елену Александровну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Курского района на трехлетний срок, 

прошу также проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Решение у нас принято. 
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Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 2 Левокумского района на трехлетний срок полно-

мочий рекомендована Курбанова Тамара Султановна. 

Стаж работы Тамары Султановны в судебной системе более 16 лет.  

В настоящее время она замещает должность помощника председателя Арзгир-

ского районного суда Ставропольского края. Зарекомендовала себя квалифици-

рованным специалистом. Имеет ведомственные награды, награждена Почетной 

грамотой Губернатора Ставропольского края.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к кандидату или к Свет-

лане Алексеевне? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Курбанову Тамару Султановну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Левокумского района на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, нам необходимо принять с вами постановление. Проект поста-

новления по данному вопросу у вас имеется. 

Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов, от себя лично поздравляю вас с 

назначением. Желаю успехов в этой ответственной работе по защите прав и 

свобод граждан, служении закону во имя благополучия жителей Ставрополь-

ского края. Спасибо, можете идти, согласно постановлению приступать к своей 

работе. Спасибо. 

Переходим к следующему вопросу "О проекте закона Ставропольского 

края № 502-6 "Об утверждении заключения соглашений между Ставро-

польским краем и некоторыми муниципальными образованиями Ставро-

польского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по эко-

номическому развитию. 
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В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено министру туризма и оздоровительных курортов 

Ставропольского края Трухачеву Александру Владимировичу. 

Александр Владимирович, пожалуйста. 

 

Трухачев А.В. Добрый день, уважаемые коллеги, приглашенные! 

Законопроектом предлагается утвердить заключение соглашений между 

Ставропольским краем и городами-курортами Ессентуками, Железноводском, 

Кисловодском и Пятигорском. Предметом соглашений является организация 

работ по развитию курортной инфраструктуры, в том числе определение пе-

речня работ по проектированию, реконструкции, содержанию, строительству, 

благоустройству и ремонту объектов курортной инфраструктуры. 

Все соглашения заключены с учетом предложений органов местного са-

моуправления указанных городов-курортов и рассмотренных на заседании об-

щественного совета по вопросам проведения эксперимента по развитию ку-

рортной инфраструктуры в Ставропольском крае. 

Спасибо за внимание. Готов ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли какие вопросы к Александру 

Владимировичу? 

Коллеги, в режиме видео-конференц-связи вместе с нами работают глава 

города-курорта Железноводска Моисеев Евгений Иванович, глава города-

курорта Ессентуки Некристов Александр Юрьевич, глава города-курорта Кис-

ловодска Курбатов Александр Вячеславович, глава города Пятигорска Воро-

шилов Дмитрий Юрьевич. Коллеги, есть ли вопросы к главам? Нет вопросов. 

На комитете, на совещании детально обсуждался этот вопрос, поэтому, 

наверное, и вопросов не возникает. 

Александр Владимирович, присаживайтесь. 

Коллеги, я по следующим выступающим предлагаю, чтобы с места вы-

ступали, чтобы нам каждый раз не обрабатывать трибуну, хорошо? 

Коллеги, слово предоставляется председателю комитета Назаренко Вале-

рию Николаевичу. 

Валерий Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые колле-

ги, участники заседания Думы! 

На проект закона получены все необходимые заключения. Как Вы сказали, 

Геннадий Владимирович, он рассмотрен на совещании, заседании комитета с 

участием представителей органов местного самоуправления городов-курортов – 

участников эксперимента.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерию Николае-

вичу? Нет вопросов. 

Какие будут замечания по концепции, которую предложил комитет? 

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении. В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли замечания по про-

екту? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, решение принято.  

Переходим к следующему законопроекту "О проекте закона Ставро-

польского края № 501-6 "Об утверждении заключения дополнительного 

соглашения от 20 марта 2020 г. № 2 к соглашению между Ставропольским 

краем и городом-курортом Кисловодском Ставропольского края об орга-

низации работ по развитию курортной инфраструктуры в Ставропольском 

крае от 18 марта 2019 г. № 139". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по экономическому развитию. 

Слово также предоставляется министру туризма и оздоровительных ку-

рортов.  
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Александр Владимирович, с места, пожалуйста. 

 

Трухачев А.В. Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты! 

Законопроектом предлагается утвердить заключение дополнительного 

соглашения к соглашению между Ставропольским краем и городом-курортом 

Кисловодском, предметом которого является организация работ по развитию 

курортной инфраструктуры. На основании предложения, поступившего от го-

рода Кисловодска, а также перечня объектов, которые подлежат выполнению, 

там исключены часть работ по благоустройству объектов культнаследия –  

мемориальный комплекс "Журавли", а также признан утратившим силу пункт 

"реконструкция проспекта Ленина". 

В соответствии с федеральным законодательством автомобильные дороги 

не относятся к курортной инфраструктуре и не подлежат финансированию за 

счет средств курортного сбора.  

По объекту, который был исключен, работы уже проведены в 2019 году. 

Готов ответить на вопросы. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к министру? Нет вопро-

сов. 

Слово предоставляется… Сразу, давайте, переходим к главе города-

курорта Кисловодска. 

Есть ли у депутатов вопросы к Александру Вячеславовичу?  

 

Видео-конференц-связь. Есть. 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Видео-конференц-связь. Аргашоков В.Г. Хотел задать вопрос Алексан-

дру Владимировичу. Геннадий Владимирович, можно (плохо слышно) инфор-

мацию о заполняемости курортов Кавказских Минеральных Вод и о сборах ку-

рортных (плохо слышно) месяцев шесть. 

 

Председательствующий. Насколько я понял, вопрос, Александр Влади-

мирович, к Вам. Коротко: какова заполняемость? И по сбору курортному. 

 

Трухачев А.В. Да, добрый день! 

На сегодняшний день у нас на отдыхе в санаториях, к сожалению, отме-

чается отрицательная динамика по сравнению с 2019 годом. Все это сложилось 

в связи с тем, что у нас был закрыт с 28 марта санаторно-курортный комплекс, 

который принимает основную часть наших курортников, и, конечно, турист-

ский комплекс также пострадал, потому что были введены ограничения на при-

ем только туристов командировочных. Поэтому здесь мы потеряли в курортном 

сборе, и с учетом поступлений мы сегодня отклоняемся от плана почти на  

4 миллиона рублей.  
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На сегодняшний день 106 тысяч уже собрано, и получается 240, примерно 

240 тысяч мы еще ждем в этом месяце, поэтому где-то будет минус 3,5 – откло-

нение от прогнозных значений, которые мы учли и предусмотрели в бюджете. 

Мы также эту цифру будем коррелировать с учетом динамики приездов и тем-

пов посещения наших курортов, которые также снизились. У нас январь – март, 

если в абсолютных цифрах это интересно, – 52 миллиона 515 тысяч рублей,  

в апреле – 2 971 и май – это всего 17 тысяч. 

 

Председательствующий. Ясно, да? Коллеги, есть еще вопросы? 

 

Лозовой В.И. Вопрос можно, Геннадий Владимирович? 

 

Председательствующий. Да-да-да, Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Александр Владимирович, спасибо большое. А сколько от-

дыхающих, мы не слышали, количество хоть примерно? Общее количество,  

не надо по городам. Нет информации? Спасибо. 

 

Трухачев А.В. Информация есть у нас: у нас более тысячи отдыхающих 

уже в санаторно-курортном комплексе. Что касается коллективных средств 

размещения туристского комплекса – то это порядка 2,5, поэтому, опять же 

здесь идет речь только о наборе. От темпов, конечно, мы здесь немного откло-

няемся, от тех прогнозных значений, которые были, но, в принципе, динамика 

по всему миру такая. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть еще вопросы к Александру Вла-

димировичу? 

Тогда переходим к вопросам к главе города-курорта Кисловодска. 

Александр Вячеславович, есть вопросы? Нет вопросов, спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Валерий Николаевич Назаренко, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

На проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редак-

ции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Валерию Никола-

евичу?  

Какие будут замечания по концепции законопроекта? 

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. 
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Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению во втором чтении. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Итак, в ходе подготовки законопроекта попра-

вок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Нам необходимо с вами принять постановление, оно есть у вас в разда-

точном материале, проект постановления. Будут ли замечания по проекту по-

становления? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Решение принято. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич.  

Переходим к вопросу "О проекте закона Ставропольского края № 477-6 

"О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского края "О реги-

ональных индустриальных, агропромышленных, туристско-рекреацион-

ных и технологических парках". 

Вопрос внесен Молодежным парламентом при Думе Ставропольского 

края, комитетом по экономическому развитию. 

Слово предоставляется председателю Молодежного парламента Мощенко 

Кириллу Вадимовичу. 

С места, Кирилл Вадимович. 

 

Мощенко К.В. Спасибо. 
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Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! 

Проект закона разработан Молодежным парламентом при Думе Ставро-

польского края в целях совершенствования законодательства Ставропольского 

края в сфере инвестиционной деятельности.  

Предлагается к полномочиям координационного совета по вопросам раз-

вития инвестиционной деятельности на территории Ставропольского края,  

созданного Правительством Ставропольского края и действующего под пред-

седательством Губернатора Ставропольского края, отнести согласование внесе-

ния изменений в соглашение о ведении деятельности резидентов региональных 

индустриальных, агропромышленных, туристско-рекреационных и технологи-

ческих парков. С этой целью предлагается часть 3 статьи 3 Закона Ставрополь-

ского края "О региональных индустриальных, агропромышленных, туристско-

рекреационных и технологических парках" дополнить абзацем "Согласование 

внесения изменений в соглашение о ведении деятельности резидента регио-

нального парка". 

Необходимость данной поправки связана с тем, что внесение изменений в 

соглашение о ведении деятельности резидента регионального парка, связанных 

с корректировкой основных значений социально-экономических показателей 

реализации инвестиционного проекта, влечет существенные изменения пара-

метров реализации проекта, утвержденных и согласованных координационным 

советом, а также значительные изменения структуры доходов бюджета Ставро-

польского края. 

Уважаемые депутаты, Молодежный парламент просит поддержать дан-

ную законотворческую инициативу.  

Благодарю за внимание. Готов ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Кириллу Вадимо-

вичу? 

Если нет вопросов, слово предоставляется председателю комитета Наза-

ренко Валерию Николаевичу. 

Валерий Николаевич, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

На проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом, рекомендован к приятию в двух чтениях с учетом одобренной по-

правки уточняющего характера. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Валерий Николаевич. 

Есть ли вопросы, коллеги, к Валерию Николаевичу? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края Грибеннику Дмитрию Анатольевичу. 
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Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты и пригла-

шенные! 

Губернатор Ставропольского края принятие законопроекта поддержива-

ет. Необходимость уточнения полномочий координационного совета по вопро-

сам (плохо слышно) развития инвестиционной деятельности на территории 

Ставропольского края нашел свое уточнение в таблице поправок, которую мы 

поддерживаем. 

Поэтому глава края полагает, что принятие закона в двух чтениях с уче-

том таблицы поправок возможно на сегодняшнем заседании Думы.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатолье-

вичу? Нет вопросов.  

Коллеги, комитетом озвучена концепция рассмотрения и принятия зако-

нопроекта. Нет возражений по принятию в первом чтении? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

Нормально, успеваете вы все просмотреть? Спасибо. За – 44, против и 

воздержавшихся нет. 

Профильный комитет также предлагает рассмотреть законопроект во вто-

ром чтении. Не будет возражений?  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Переходим к рассмотрению во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, которую назвал Дмитрий Анатольевич, которая рекомендована 

также комитетом к принятию. Какие будут предложения у депутатов по по-

правкам? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы дополнительные предложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. 
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Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления. 

Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

Решение принято. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к следующему вопросу "О проекте закона Ставро-

польского края № 492-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "Об Общественной палате Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по законодательству.  

Представлять законопроект поручено представителю Губернатора Пусто-

селову Сергею Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, коллеги и 

приглашенные! 

Законопроект разработан в целях приведения отдельных положений За-

кона "Об Общественной палате Ставропольского края" в соответствие с феде-

ральным законодательством. 

В связи с тем, что Федеральным законом "Об общих принципах органи-

зации деятельности общественных палат субъектов Российской Федерации" 

(далее – Федеральным законом) установлены случаи досрочного прекращения 

полномочий членов Общественной палаты и случаи приостановления его пол-

номочий в порядке, предусмотренном Регламентом Общественной палаты,  

законопроектом предлагается в Законе "Об Общественной палате Ставрополь-

ского края" (далее – в Законе) установить нормы, в соответствии с которыми 

полномочия членов Общественной палаты Ставропольского края прекращают-

ся досрочно или приостанавливаются в случаях, предусмотренных Федераль-

ным законом. 

Кроме того, поскольку вышеназванный Федеральный закон не ограничи-

вает количество заместителей председателя Общественной палаты субъекта 

Российской Федерации, законопроектом предлагается в целях оптимизации де-

ятельности Общественной палаты Ставропольского края с учетом ее приори-

тетных направлений установить Законом, что у председателя Общественной 

палаты Ставропольского края может быть более одного заместителя. 

На реализацию законопроекта дополнительных средств из бюджета Став-

ропольского края не требуется. 
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Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, иным за-

конам Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом представленной таблицы поправок.  

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу?  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! 

Проект закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

К нему поступили все необходимые заключения, которые в целом носят поло-

жительный характер.  

На основании поступивших замечаний и предложений подготовлена таб-

лица поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Как вы слышали, Светлана Алексеевна предложила нам поработать по 

концепции принятия законопроекта.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать? 

Кто "против"?  

Кто воздерживается? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении, как предложено было комитетом. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 44, против и воздержавшихся нет. 
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Председательствующий. Коллеги, при рассмотрении во втором чтении у 

нас необходимо сначала рассмотреть таблицу поправок, которую профильный 

комитет рекомендует принять. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"?  

Принимается. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Против и воздержавшихся нет. За – 44, против и воздер-

жавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

У вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Замечаний нет. 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 44, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Решение принято. Постановление принято. 

Переходим к следующему вопросу "О проекте закона Ставропольского 

края № 494-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края  

"Об установлении границы муниципального образования города-курорта 

Кисловодска Ставропольского края"*. 

Вопрос внесен Думой города-курорта Кисловодска Ставропольского 

края, комитетом по законодательству. 

Слово предоставляется главе города-курорта Кисловодска Курбатову 

Александру Вячеславовичу. 

Александр Вячеславович, пожалуйста. 

 

Курбатов А.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депута-

ты! 

Проект закона Ставропольского края подготовлен в соответствии со все-

ми нормативными актами Российской Федерации, Уставом (Основным Зако-

ном) Ставропольского края, Законом Ставропольского края "О местном само-

управлении в Ставропольском крае". 

_________________ 
* Вышли из зала Шуваев Д.И., депутат Думы Ставропольского края; Дроздов И.Ю., 

депутат Думы Ставропольского края; Завязкин Р.А., депутат Думы Ставропольского края. 
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Главная цель, задача данного решения направлена на реализацию реше-

ний Президента, Правительства Российской Федерации, Правительства Став-

ропольского края – о реализации Стратегии социально-экономического разви-

тия города-курорта Кисловодска до 2035 года, в которой обозначены позиции 

увеличения количества отдыхающих до 700 тысяч в год по городу Кисловод-

ску, развитие именно санаторно-курортной, рекреационной направленности, 

создание маршрутов, туристических путей, инфраструктуры. 

Хочу сказать, что проектом закона предусматривается присоединение  

65 квадратных километров к существующим сегодня по городу Кисловодску 

108 квадратным километрам. На совещании на комитете представлялась по-

дробная информация, каким образом планируется использовать присоединение 

двух территорий в части, как я уже сказал, тех направлений, которые исключи-

тельно, подчеркиваю, исключительно носят характер развития города-курорта 

как федерального курорта. 

На сегодняшний день будут отработаны в рамках проектных решений 

конкретные предложения по использованию этих территорий, и в рамках кор-

ректировки социально-экономического развития города Кисловодска, Страте-

гии, которая утверждена Законом Ставропольского края, мы также доведем до 

депутатов краевой Думы наши предложения, чтобы они получили ваше одоб-

рение. 

Готов ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Александру Вяче-

славовичу? 

 

Видео-конференц-связь. Есть. Можно, Геннадий Владимирович? 

 

Председательствующий. Валентин Габединович, Вы? Да, пожалуйста. 

 

Видео-конференц-связь. Аргашоков В.Г. Да, это я. Мы сталкиваемся с 

такими вопросами, которые задают наши избиратели Кавказских Минеральных 

Вод. Что Вы имеете в виду по 65 квадратным километрам, и есть ли поселения 

в округе? Как (плохо слышно) Аликоновка, Зеленогорский, поселок Нежинский, 

Подкумок, Белый Уголь. Вот, в этой постановляющей части об этом ничего не 

сказано. Люди беспокоятся. Это долгожданный путь такой, они присоединятся 

к городу Кисловодску вместе с социальной (плохо слышно) инфраструктурой 

поселений. Спасибо. 

 

Курбатов А.В. Спасибо за вопрос. Я хочу сказать, что в Предгорном рай-

оне Ставропольского края, в рамках опять же Устава Предгорного района, были 

проведены соответствующие публичные мероприятия, направленные на выска-

зывание мнения людей по данному законопроекту. 

На сегодняшний день соответствующая процедура проведена в Нежин-

ском сельсовете (плохо слышно) и в Подкумском сельсовете. 
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Если говорить конкретно о населенных пунктах, то на сегодняшний день 

это Высокогорный, Правоберезовский и Левоберезовский. Соответственно,  

мы в части обсуждения на комитете обговаривали и развитие инфраструктуры 

соответствующей, в том числе и дорожной, и социальной, для того чтобы люди 

себя чувствовали комфортно. Ни Неженский, как таковой, ни Мирный,  

ни Подкумок не подпадают под решение данного законопроекта. Они, соб-

ственно говоря, только были площадками для проведения соответствующей 

публичной (плохо слышно). 

 

Аргашоков В.Г. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Коллеги, есть ли еще вопросы к 

Александру Вячеславовичу? 

Виктор Иванович Лозовой, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. У меня к Александру Вячеславовичу вопрос, 

можно? Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Александр Вячеславович, представляете, сколько придется работы прове-

сти: это и изменения наименования адресов в паспортах, в кадастровых доку-

ментах, то есть в БТИ и в других документах для граждан, – это сумасшедшие 

затраты и время. И, не дай бог, где-то у кого-то какие-то неточности! Мы в Же-

лезноводске проводили такое в 2008 году, решали через суды два года. Как Вы 

это будете решать? Это вообще затратная и очень сложная ситуация. Спасибо. 

 

Курбатов А.В. Спасибо за вопрос. Виктор Иванович, в данной ситуации 

мы являемся исполнителями, задача поставлена руководством краевой Думы в 

том числе. 

 

Видео-конференц-связь. А что сделать, чтобы он меня увидел? Махать? 

 

Председательствующий. Александр Вячеславович, продолжайте, а то 

это внеземная цивилизация была подключена. 

 

Курбатов А.В. Поставлена руководством. Соответственно, мы понимаем, 

что будут сложности определенные. Но намерены их продуктивно решать, и, 

собственно, сомнений в этом у меня никаких нет. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, ясно? 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

 

Председательствующий. То есть вопросов нет. Там по адресам, по пас-

портам менять ничего не придется. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 
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Белый Ю.В. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги! Уважаемый 

Александр Вячеславович! 

Я поддерживаю такое решение и Предгорного района, и города Кисло-

водска. Но у меня есть один вопрос, на который, к сожалению, я не получил от-

вета ни на совещаниях, ни на заседании комитета.  

Выпадающие доходы – почти полтора миллиона рублей для Предгорного 

района. Мы не первый раз решаем эти вопросы, и всегда потом поручение 

нашему комитету как бы разруливать эту ситуацию. Как мы ее разрулим, пони-

маете? Если эти межбюджетные отношения между двумя территориями,  

их надо урегулировать. Ни в постановлении Думы, ни в проекте закона я не 

увидел решения этого вопроса, хотя я его задавал, поэтому его надо решать.  

Я думаю, будет правильно: потому что раз вы получаете больше возмож-

ностей для пополнения своего бюджета, Предгорный район получает уменьше-

ние, то он должен быть компенсирован. Вы же сами сказали, что люди с их 

проблемами остаются на территории Предгорного района. Поэтому как Вы ви-

дите решение этого вопроса? 

Геннадий Владимирович, и сразу, если это возможно, чтобы второй раз 

не выступать, я бы просил эту часть как-то в нашем протоколе отметить,  

потому что мы и дальше будем продолжать эту работу. Она правильная, нуж-

ная. И Губернатор, и Правительство, и мы это поддерживаем. Жизнь на месте 

не стоит. Но вопрос финансов, он тоже достаточно остро стоит для каждой тер-

ритории. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Юрий Васильевич, спасибо за вопрос. Вы аб-

солютно правы. У нас также на связи находится и глава Предгорного муници-

пального района Мятников Игорь Владимирович. Я думаю, этот вопрос Ваш 

относится к обоим: и к Курбатову, и к Мятникову, – и попрошу, чтобы оба от-

ветили.  

Ваше предложение, давайте, мы в протоколе отметим и в постанавлива-

ющей части, чтобы вернуться нам по поводу возмещения выпадающих расхо-

дов.  

Александр Вячеславович, слышите? Ваше мнение? 

 

Курбатов А.В. Данный вопрос подробно обсуждался на комитете. Дей-

ствительно, на совещании в Думе на первой нашей встрече были вопросы соот-

ветствующие, но на заседании комитета также была представлена оценка выпа-

дающих доходов за моей подписью, за подписью главы Предгорного муници-

пального района. На сегодняшний день объем выпадающих доходов всего со-

ставляет один миллион 487 тысяч рублей на год. 

Выступала Лариса Анатольевна Калинченко, где было сказано, что в рам-

ках определения трансфертов, субсидий ежегодных, потому что как Кисло-

водск, так и Предгорный район – мы получаем (плохо слышно) бюджетной 
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обеспеченности в целом на финансовую стабилизацию средств из бюджета 

Ставропольского края; и данная сумма выпадающих доходов будет учтена,  

и никаких, собственно, опасений в данной ситуации у нас нет. 

Более того, хочу сказать, что те обязательства, которые мы уже на себя 

берем по содержанию детского сада, который нам, собственно, переходит, они 

уже перекрывают наши бюджетные плюсы, о которых говорят. И мы понимаем, 

что сегодня Кисловодск вынужден будет вкладывать намного больше средств 

на создание инфраструктуры как социальной, так и всей инфраструктуры, о ко-

торой я говорил. Поэтому мы, безусловно, готовы это все делать, и с министер-

ством финансов этот вопрос тоже обговаривали.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Игорь Владимирович Мятников, глава Пред-

горного района. Игорь Владимирович, на связи?  

 

Мятников И.В. Добрый день, Геннадий Владимирович! Добрый день, 

уважаемые участники заседания!  

Я думаю, Александр Вячеславович объективно доложил ситуацию.  

Да, действительно, у нас только три населенных пункта переходят границы го-

рода Кисловодска – это Правоберезовский, Левоберезовский и Высокогорный. 

Поэтому вот эти доходы, которые у нас выпадающие, действительно имеют ме-

сто, но в настоящее время, как доложил Александр Вячеславович, у нас там 

находится социальный объект – это наш детский сад, поэтому министерство 

финансов также прорабатывает этот вопрос, и мы уверены, что проблем у нас 

это не создаст.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы? Вы видите – кон-

сенсус есть, Курбатов в плюсе. Еще Марк Твен сказал сто лет назад: "Покупай-

те землю, ее больше не выпускают". Вон 65 километров прирастает к городу-

курорту Кисловодску. Мятников не требует контрибуции никакой, то есть есть 

полное согласие. 

Юрий Афанасьевич, есть ли мнение другое? 

 

Гонтарь Ю.А. Нет, я хочу лишь выразить удовлетворение по поводу 

наконец-то разрешаемого вопроса. Город-курорт Кисловодск давно исчерпал 

свои границы, просто раньше занимались мы этим вопросом, – это первое.  

Второе. Присоединение трех населенных пунктов, их никак не обойдешь 

в их социально-экономическом развитии, занимаясь лишь Кисловодском, – это 

включенные территории. И надо просто иметь в виду, что здесь будет развитие. 

Ну и, поскольку Юрий Васильевич высказал мнение, Геннадий Владимирович, 

давайте, если что, запишем Правительству края: предусмотреть в рамках меж-

бюджетных отношений выпадающие доходы с изменением границ. Можно 
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протокольно записать? Я думаю, Юрий Васильевич, этого будет достаточно, 

чтобы не писать постановление. 

 

Белый Ю.В. Я это уже предложил. 

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо. Я Вас поддерживаю тогда. 

Очень важно, Петр Петрович, говорит. 

 

Председательствующий. Ну, раз есть такие предложения: Юрий Васи-

льевич, Петр Петрович, Юрий Афанасьевич и я подключаюсь, – в постанавли-

вающей части. 

Коллеги, переходим к принятию? Или есть еще у депутатов вопросы? 

 

Видео-конференц-связь. Геннадий Владимирович, вообще-то внеземная 

цивилизация еще вопрос… 

 

Председательствующий. О! На самом деле это город Невинномысск. 

Слушаем Вас, Владимир Николаевич. 

 

Видео-конференц-связь. Шевченко В.Н. Добрый день, уважаемые кол-

леги! Внеземная цивилизация в лице депутатов города Невинномысска вас при-

ветствует. 

У меня просьба просто к нам: у нас на 13 сентября выборы назначены в 

16-ти муниципальных образованиях, нами вновь преобразованных. В связи с 

изменением границ Предгорного района у нас может затягиваться процесс 

назначения выборов. Поэтому, Геннадий Владимирович, у меня к Вам просьба 

и к нашим коллегам ко всем: техническую процедуру оформления документов 

(я поддерживаю данный вопрос, его необходимо принимать, конечно, без-

условно) сделать таким образом, чтобы до 30 июня комиссия Предгорного рай-

она могла назначить в соответствии с нашим законом выборы в Предгорном 

районе и опубликоваться до 30 числа, потому что если они до 30 числа не 

опубликуются, то всем кандидатам от любых партий, самовыдвиженцам при-

дется сведения об имуществе собирать после 1 июля, – это очень сильно затя-

нет весь избирательный процесс. Это просто техническая просьба, если это 

возможно под контроль какой-то поставить, то я бы просил это сделать, потому 

что чтобы территория у нас не выпала в части назначения выборов в установ-

ленные законом сроки. 

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Спасибо, Владимир Николаевич. Я предлагаю 

нам всем быстрее тогда отработать, чтобы быстро подписать сегодня, передать, 

и чтобы процесс у нас не затягивался. 

Да, еще у кого-то вопрос? 

 



 23 

Видео-конференц-связь. Кисловодск на связи, Торосян.  

 

Председательствующий. Пожалуйста, Аркадий Георгиевич. 

 

Видео-конференц-связь. Торосян А.Г. Спасибо, Геннадий Владимиро-

вич. 

Коллеги, хотел бы поблагодарить Правительство Ставропольского края и 

Думу, профильный комитет, Терехову Светлану Алексеевну за большую рабо-

ту, которая была проделана. На самом деле это историческое событие для 

нашего города. С волнением ждем итогов голосования, потому что этому 

предшествовала большая кропотливая работа администрации города Кисловод-

ска и Предгорного района. И есть уверенность, что, несмотря на предстоящие 

сложности по освоению этой территории, которая, безусловно, должна быть 

еще и не раз поддержана, в том числе и краевыми, и, наверное, федеральными 

деньгами – на что мы рассчитываем, вместе отрабатывать с Правительством и 

вами, уважаемые коллеги, но точно (плохо слышно) есть желание и силы про-

должать работу и развивать город Кисловодск, границы которого, очень наде-

емся, сегодня с вашей помощью будут расширены. Поэтому предложение и 

просьба: коллег поддержать данный законопроект. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Аркадий Георгиевич.  

Все, начинаем срочно работать над реализацией ваших мечтаний, чтобы 

вы быстрее стали еще больше по территории. 

Коллеги, Светлана Алексеевна, слово за Вами решающее. Что говорит 

комитет? 

 

Терехова С.А. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! 

Проект закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Мы подробно обсудили его на совещании, заседании комитета.  

Думой города-курорта Кисловодска дополнительно были представлены 

информационные материалы по вопросам, возникшим в ходе нашего обсужде-

ния.  

К законопроекту поступили все необходимые заключения. Содержащиеся 

в них замечания и предложения отражены в таблице поправок, одобренной ко-

митетом. 

Комитет предлагает принять законопроект в двух чтениях с учетом одоб-

ренных поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу Вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 



 24 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, коллеги и 

приглашенные! 

Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович 

рассмотрел законопроект и прилагаемые к нему документы и материалы.  

Губернатор отмечает, что его замечания к законопроекту устранены, а предло-

жения нашли отражение в представленной таблице поправок.  

На основании изложенного Губернатор полагает, что законопроект может 

быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Романовичу? 

Если вопросов нет к Сергею Романовичу, вы слышали – комитетом предложена 

концепция принятия законопроекта.  

Не будет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно**. 

 

Председательствующий. Также профильный комитет предлагает рас-

смотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, которые профильный комитет рекомен-

дует к принятию. Какие будут предложения? 

Голосуем. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно.  

 

_________________ 
** "Единогласно" – от числа присутствующих на заседании при рассмотрении 6 – 12 во-

просов. 
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Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли у субъектов права законода-

тельной инициативы предложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Председательствующий. Погромче, микрофончик включите, коллеги. 

 

Юндин А.Н. За – 40, против – 1, воздержался – 0. 

 

Председательствующий. Спасибо. Проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Были предложения внести в проект постановления еще и 

пункт протокола отдельно. Все, тогда у вас имеется проект постановления. 

Есть ли предложения по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление? 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

Решение принято. Решение принято единогласно. 

Переходим к следующему вопросу "О проекте закона Ставропольского 

края № 504-6 "Об установлении на 2021 год коэффициента, отражающего 

региональные особенности рынка труда на территории Ставропольского 

края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по социальной 

политике. 

Слово для изложения законопроекта предоставляется Мамонтовой Елене 

Викторовне, исполняющей обязанности министра труда и социальной защиты 

населения. 

Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Мы очень внима-

тельно рассматривали и доклад слушали на комитете. Есть предложение не за-

слушивать Елену Викторовну Мамонтову. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? 

Елена Викторовна, Вы не против? Возможность была выступить. Нет? 

 

Муравьева В.Н. У нее много еще будет таких возможностей. 

 

Мамонтова Е.В. В другой раз воспользуюсь, спасибо. 

 



 26 

Председательствующий. Спасибо, Елена Викторовна. Мы Вам желаем 

только успехов в Вашей работе.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты! 

Проект закона направлен на реализацию в Ставропольском крае полно-

мочий по правовому регулированию налогообложения доходов иностранных 

граждан, осуществляющих трудовую деятельность по найму в Российской Фе-

дерации на основании патента. Фиксированный авансовый платеж по налогу на 

доходы физических лиц, уплачиваемый иностранными гражданами в размере  

1 200 рублей в месяц, подлежит индексации на коэффициент-дефлятор и на ко-

эффициент, отражающий региональные особенности рынка труда, установлен-

ные на соответствующий календарный год. 

На 2021 год с учетом уровня инфляции 3 процента Министерством эко-

номического развития Российской Федерации определен предполагаемый раз-

мер коэффициента-дефлятора – 1,864. Исходя из прогнозных размеров средне-

месячной номинальной начисленной заработной платы в крае в 2021 году  

33,3 тысячи рублей и налоговых доходов на физических лиц 4 300 рублей, рас-

считан предполагаемый размер коэффициента, отражающего региональные 

особенности рынка труда на территории Ставропольского края, он равен 1,9. 

Данный размер коэффициента позволит приблизить налоговую нагрузку 

на иностранных граждан к нагрузке гражданам Российской Федерации. 

На законопроект получены все необходимые экспертные заключения,  

которые носят положительный характер.  

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять проект закона в 

двух чтениях на сегодняшнем заседании. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Валентине Николаевне? 

Как вы слышали, Валентина Николаевна озвучила концепцию принятия 

законопроекта, предложенную комитетом.  

Не будет возражений против принятия законопроекта в первом чтении? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? Успеваете? 

 

Юндин А.Н. Да, все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Комитет также предлагает рассмотреть зако-

нопроект на этом заседании во втором чтении. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать.  
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Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению во втором 

чтении.  

Поправок к законопроекту не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления также у вас 

имеется в материалах. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Постановление принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к следующему вопросу  

"О проекте закона Ставропольского края № 499-6 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О предоставлении мер социальной под-

держки по оплате жилых помещений, отопления и освещения педагогиче-

ским работникам образовательных организаций, проживающим и работа-

ющим в сельских населенных пунктах, рабочих поселках (поселках город-

ского типа)". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по образова-

нию. 

Представлять законопроект поручено министру образования Ставрополь-

ского края Козюре Евгению Николаевичу. 

Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович! В комитете отрабо-

тали неоднократно, есть предложение: если не возражает Евгений Николаевич, 

не заслушивать информацию министра образования. 

 

Председательствующий. Евгений Николаевич? 

Коллеги не возражают? Есть ли вопросы к министру? Нет вопросов. 
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Коллеги, слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! 

Проект закона разработан в целях приведения действующего краевого За-

кона в соответствие с требованиями федерального законодательства. Предлага-

ется распространить меры социальной поддержки на руководителей и замести-

телей руководителей образовательных организаций и их структурных подраз-

делений. 

На реализацию законопроекта в случае его принятия потребуется выде-

ление дополнительно из бюджета края финансовых средств в сумме 478 тысяч 

рублей с небольшим. 

Получены все необходимые заключения.  

Выделил одну из поправок, она была связана с необходимостью уточне-

ния положений законопроекта, которые касались членов семьи педагогического 

работника. Поправкой предлагается отнести к членам семьи совершеннолетних 

детей, которые очно обучаются в профессиональных образовательных органи-

зациях, образовательных организациях высшего образования. 

Данная поправка, а также замечания правового управления аппарата Ду-

мы отражены в согласованной таблице поправок.  

На заседании комитета законопроект рассмотрен, рекомендован к приня-

тию в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? Нет вопросов? 

Итак, комитет предлагает рассмотреть законопроект в первом чтении.  

Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению во втором чтении. 

Не будет возражений? 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 
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Председательствующий. Итак, как вы уже слышали, к законопроекту 

поступила таблица поправок, которые профильный комитет рекомендует при-

нять. Какие будут предложения по поправкам? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, у вас есть проект постановления.  

Какие предложения? Принять. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Слушается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 500-6 "О внесении изменения в статью 8 Закона 

Ставропольского края "О библиотечном деле в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по образова-

нию. 

Представлять законопроект назначена министр культуры Лихачева Тать-

яна Ивановна. 

Артур Леонидович, у вас включен микрофон? 

 

Насонов А.Л. Да, у меня включен микрофон, Геннадий Владимирович. 

Аналогичная ситуация. Вопрос тщательно проработан. Есть предложение, 

если у Татьяны Ивановны нет острого желания, а у коллег – вопросов, не за-

слушивать министра культуры Ставропольского края. 

 

Председательствующий. Татьяна Ивановна, я думаю, острого – нет,  

а желания просто выступить? Нет? 

Коллеги, есть ли вопросы к Татьяне Ивановне? Если нет вопросов, тогда 

пускай на все вопросы отвечает Артур Леонидович. 

Пожалуйста, Вам слово. 
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Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! 

Проект также разработан в целях приведения действующего краевого За-

кона в соответствие с требованиями федерального законодательства. Федераль-

ный закон № 93-ФЗ от 1 мая 2019 года "О внесении изменений в Федеральный 

закон "О защите детей от информации, причиняющей вред их здоровью и раз-

витию" и отдельные законодательные акты Российской Федерации" уточнил 

Федеральный закон "О библиотечном деле". 

Определено, что порядок доступа к фондам библиотек, перечню основ-

ных услуг и условий их предоставления устанавливается в том числе законода-

тельством Российской Федерации "О защите детей от информации, причиняю-

щей вред их здоровью и развитию". Соответствующее изменение предлагается 

внести в часть 2 статьи 8 краевого Закона.  

Для реализации проекта закона в случае его принятия выделение доп-

средств из краевого бюджета не потребуется. 

К проекту закона получены все необходимые экспертные заключения, все 

они носят положительный характер.  

Комитетом законопроект рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Артуру Леонидовичу? 

Если вопросов нет, предлагаю рассмотреть законопроект в первом чте-

нии, как предложил комитет. Не будет возражений? 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, профильный комитет также предлага-

ет рассмотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении. 

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 
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Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Решение принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Решение принято. 

Следующий вопрос "Об обязательном публичном отчете Губернатора 

Ставропольского края о результатах независимой оценки качества усло-

вий оказания услуг организациями в сфере культуры, охраны здоровья, 

образования, социального обслуживания, которые расположены на терри-

тории Ставропольского края, с 01 января по 31 декабря 2019 года". 

Вопрос внесен Губернатором и комитетом по социальной политике и 

здравоохранению, и комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края Грибеннику Дмитрию Анатольевичу. 

Дмитрий Анатольевич, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Да, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Мы подробно на комитете смотрели и на комитете у Ар-

тура Леонидовича отчеты смотрели, во всех комитетах рассмотрели. Есть пред-

ложение не заслушивать представителя Губернатора Дмитрия Анатольевича. 

 

Председательствующий. Представитель Губернатора не против? 

Коллеги не будут возражать? Если такое единодушие, тогда слово предо-

ставляется председателю комитета. 

Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты и приглашенные! 

В соответствии с законодательством обязательный публичный отчет Гу-

бернатора Ставропольского края о результатах независимой оценки качества 

условий оказания услуг организациями в сфере культуры, охраны здоровья,  
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образования, социального обслуживания должен быть рассмотрен на заседании 

Думы до 1 августа текущего года.  

По поручению председателя Думы края Геннадия Владимировича Ягубо-

ва публичный отчет был направлен во все комитеты для рассмотрения. По ре-

зультатам его обсуждения приняты все положительные решения. 

На заседании нашего комитета, а также комитета-соисполнителя его об-

суждение состоялось с участием руководителей соответствующих министерств, 

Общественной палаты Ставропольского края, а также председателей общест-

венных советов по независимой оценке качества условий оказания услуг орга-

низациями в сфере культуры, охраны здоровья, образования и социального об-

служивания.  

Информация о результатах независимой оценки качества предоставляе-

мых услуг размещена на официальных сайтах соответствующих министерств, 

администрации муниципальных районов и городских округов, а также подве-

домственных им организациях сети Интернет. 

По результатам рассмотрения данного вопроса депутаты нашего комитета 

и комитета-соисполнителя приняли решение внести его на очередное заседание 

Думы, подготовлен соответствующий проект постановления.  

Просим депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне? 

Артур Леонидович, есть что-либо еще добавить, как у комитета-соис-

полнителя?  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Решение принято. 

Слушается вопрос "Об отчете о деятельности временной комиссии 

Думы Ставропольского края по вопросам кадрового обеспечения системы 

образования в Ставропольском крае". 

Коллеги, данный вопрос внесен в повестку заседания временной комис-

сией по вопросам кадрового обеспечения системы образования в Ставрополь-

ском крае. 

Слово предоставляется председателю временной комиссии – он же пред-

седатель комитета по образованию Насонов Артур Леонидович. 

Артур Леонидович, пожалуйста. 

 



 33 

Насонов А.Л. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! 

Временная комиссия Думы Ставропольского края по вопросам кадрового 

обеспечения была создана постановлением Думы в 2018 году. Прошел ряд за-

седаний, рассмотрели вопросы о закреплении молодых специалистов в сель-

ских образовательных организациях, обеспечения кадрами вновь созданных 

школ и детских садов, которых немало (надо отдать должное). 

В ходе обсуждения отмечалось, что в крае сложилась система подготовки 

педагогических кадров: восемь образовательных организаций, обучается по-

рядка 7 тысяч человек, 985 целевиков ежегодно (на прошлый год соответствен-

но), ежегодно выпускается порядка 2 тысяч человек.  

Нет у нас ни розовых очков, ни головокружения от успехов, поэтому не 

считаю, что мы какую-то задачу там выполнили. Как когда громко называется – 

кадрово мы не обеспечили, потому что очень много вопросов остается: вопросы 

и оплаты труда, и дефицита на селе, и недостаточно престижна среди молодежи 

профессия учителя, – все мы их прекрасно знаем. 

Поэтому просто есть предложение ликвидировать бюрократический ап-

парат, как именно: временную комиссию упразднить, а продолжить рассмотре-

ние вопросов кадрового обеспечения образовательного комплекса в рамках ра-

боты комитета.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? По очереди. Людмила Леонидовна следующая.  

Людмила Леонидовна, пожалуйста. 

 

Редько Л.Л. Вопросов нет. Есть предложение. Учитывая, что комиссия 

уже завершила свою работу, а после этого федеральной Думой приняты два 

очень серьезных документа, которые в большой части меняют подходы к под-

готовке специалистов, направляемых и способных работать в профессиональ-

ном и общем образовании: принят Закон о том, что студенты педагогических 

вузов сразу после второго курса могут уже идти работать в школу – раз; принят 

второй Закон, который позволяет студентам непедагогических вузов работать в 

системе дополнительного образования. Кроме того, в сентябре состоится засе-

дание юбилейного Государственного совета РФ под руководством Президента,  

и этот юбилейный Госсовет будет посвящен вопросам образования, и большой 

раздел там – вопрос подготовки кадров. 

Я бы предложила, исходя из того, что наработала временная комиссия 

наша, которая сегодня отчитывается, рассмотреть все-таки или даже парла-

ментские слушания провести по вопросам создания кадрового кластера, педаго-

гического кластера для работы во всех видах учреждений образования в Став-

ропольском крае – это и учреждения дополнительного образования, специаль-

ные школы, интернатные учреждения, детские дома и так далее – все виды и 
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типы образовательных учреждений и подготовка для них специализированных 

кадров. То есть это можно будет сделать в следующую сессию, сразу после за-

седания Госсовета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Я думаю, коллеги согласятся, вопрос очень 

важный. Артур Леонидович, берите тогда себе в план работы и организуйте. 

Коллеги, есть еще вопросы у кого-то? Нет вопросов. 

Коллеги, Артур Леонидович подробно изложил о работе временной ко-

миссии, и в связи с принятием решения, которое приняла временная комиссия, 

упразднить, уважаемые депутаты. 

Кто за то, чтобы упразднить временную комиссию по вопросам кадрового 

обеспечения системы образования в крае и перевести все эти работы в рамки 

работы комитета по образованию, культуре, науке, физической культуре?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? Оно как-то звучит, хочется сказать 

"за", говоришь "за", а голосуешь "кто против". 

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Комиссия ликвидирована. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Андрей Николаевич, как-то ты так сказал "лик-

видирована" (смех в зале) – нет, комиссия продолжает работу в рамках работы 

комитета. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 512-6 

"О признании утратившими силу отдельных положений законодательных 

актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатами Андрющенко и Сысоевым, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-

ству. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Андрющенко Игорю Васильевичу. 

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые де-

путаты! Уважаемые приглашенные! 

Необходимость разработки и принятия рассматриваемого законопроекта 

обусловлена решениями, принятыми Ставропольским краевым судом и Вер-

ховным Судом Российской Федерации. Указанными решениями отдельные 

нормы Закона "Об административных правонарушениях в Ставропольском 

крае", касающиеся административной ответственности за нарушение правил 

благоустройства и несоблюдение требований, установленных органами местно-

го самоуправления к внешнему виду фасадов и ограждающим конструкциям 

зданий, строений, сооружений, признаны недействующими.  



 35 

Исходя из правовой позиции судов, полномочия регионального законода-

теля по правовому регулированию в данной сфере ограничены тем, что данная 

ответственность может быть предусмотрена за нарушение конкретных требо-

ваний регионального законодательства или муниципальных правовых актов, 

исключающих совпадение признаков административного правонарушения, 

установленного Законом субъекта с административным правонарушением,  

ответственность за которое предусмотрена Кодексом Российской Федерации об 

административных правонарушениях. 

В этой связи проектом закона предлагается признать вышеназванные 

нормы утратившими силу. 

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке, на него 

получены все необходимые экспертные заключения.  

Имеющиеся редакционные замечания учтены в таблице поправок. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильеви-

чу? Нет, не вижу. 

Слово предоставляется Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложе-

ния официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края. 

Дмитрий Анатольевич, пожалуйста. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, приглашен-

ные! 

После такого обширного доклада Игоря Васильевича мне добавить нечего.  

Губернатор поддерживает принятие данного законопроекта с учетом тех 

поправок, которые были внесены депутатами и Губернатором в процессе об-

суждения. 

Более того, учитывая, что вышеназванные нормы признаны недействи-

тельными или недействующими решением Ставропольского краевого суда и 

Верховного Суда Российской Федерации, Губернатор полагает, что законопро-

ект может быть принят Думой в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатолье-

вичу? Нет вопросов.  

Коллеги, комитетом озвучена концепция принятия законопроекта.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 
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Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Также комитет предлагает рассмотреть законо-

проект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении. У вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

комитетом к принятию. Какие будут предложения? Принять. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Решение принято. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Коллеги, замечаний если нет, ставлю 

на голосование. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

Решение принято. Решение принято единогласно. 

Уважаемые коллеги, повестку мы с вами рассмотрели всю, вместе с до-

полнительным вопросом.  

Поступили ответы на депутатские запросы. Они у вас есть в материалах.  

Коллеги, за время после проведения 28 мая текущего года очередного со-

рок девятого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 

25 постановлений.  

Перечень постановлений имеется в материалах и направлен всем депута-

там. 

Коллеги, итак, как я уже сказал, повестка рассмотрена. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы? Нет. 
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Я хочу поблагодарить всех за участие: депутатов, приглашенных – спаси-

бо большое. 

На этом пятидесятое заседание Думы объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Всем спасибо большое за работу! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Бехтерева П.С. 

26-06-42 


